
Новая эмблема Реала и Барселоны

РАКОХОД РЕКОНКИСТЫ, или ¿NO PASARÁN? (ОНИ НЕ ПРОЙДУТ?)

Для начала две небольшие справки.

Музыкальная: ракоход в музыке – возвратное, от конца до начала, движение темы.

Историческая: Реконкиста (исп. - отвоевание) — длительный процесс отвоевания
христианами земель на Пиренейском полуострове, занятых мавританскими
королевствами.

 На прошлой неделе история повернулась вспять: как и 13 веков назад, началось
активное завоевание маврами Пиренейского полуострова. В общем, так и хочется
закричать: «Караул, мавры идут!». И призвать: «Христиане всех конфессий, забудьте о
распрях, объединяйтесь!». Нет-нет, не к новым крестовым походам, не к борьбе с
«плотью и кровью», а лишь к защите наших христианских святынь и ценностей. Ну, и
чтобы до конца выдержать исторический жанр, добавим знаменитую фразу, которая
после гражданской войны в Испании стала крылатой и прижилась во многих странах.
Особенно у нас. Причём, произнесём её как в оригинале, с утвердительным оттенком:
«Они (от себя добавим — мавры) не пройдут!». И точка.

      

 Всё это выглядело бы забавно, не будь на самом деле так драматично. А произошло
следующее: под давлением мусульманских спонсоров лучшие футбольные клубы мира
«Реал» и «Барселона» убирают главный символ христианства со своих эмблем. Не за
бесплатно, конечно, а «отрекаются от креста» в обмен на многомиллионные
инвестиционные вливания.

 Скептик возразит, что, дескать, внешняя атрибутика не такая уж большая ценность для
истинно верующего человека и что, мол, куда важнее внутреннее духовное наполнение.
Оно-то так, вот только для первых христиан и неофитов нарисованный на песке или
высеченный на камне крест или рыбка были наполнены гораздо более глубоким
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смыслом, нежели для нас, «всё знающих» и «всё понимающих» потомков. Это была не
просто внешняя атрибутика, это был указатель в жизнь — в ту жизнь, где имела место
Голгофа.

 Вот уже много веков кресты венчают купола церквей: католических, православных и
протестантских. Что произойдёт, если убрать их оттуда? Всё тот же скептик-оппонент
парирует, что это отнюдь не уменьшит духа (если он есть) внутри храма. Может быть,
может быть. Но давайте взглянем, не углубляясь в теологию, на этот вопрос с другой
позиции.

 Крест — это указатель на местонахождение пристанища для заблудших, уставших,
голодных и искалеченных душ. В конце-концов, как и у первых христиан, это внешнее
проявление внутренней веры. Если убрать этот указатель с дороги, как найдут дорогу к
храму те, кто в поиске?

 В эти дни, бороздя бескрайние просторы виртуального пространства, я набрела на ряд
футбольных форумов, где вовсю обсуждается данная тема. Все шокированы. И только
один комментарий гласил следующее: в футболе так мало христианства, что отказ от
христианских крестов на гербе, это, по большому, счёту, не такая уж и трагедия.

 Категорически не соглашусь с этим утверждением. Во-первых, для многих моих
испанских друзей, добрых католиков, это решение стало «ударом под дых». Для меня, в
силу профессии в своё время детально изучавшую историю Испании, отказ уже
упомянутых клубов от христианской символики больше всего напоминает сдачу первого
плацдарма: вроде как ещё держишь в руках целый форт, но одной ногой уже начал
отступать.

 Здесь, если позволите, я сделаю небольшое отступление и проведу аналогию с
азартными играми. Всем знакомо расхожее утверждение о том, что новичкам везёт. А
вы не задумывались, почему? Не секрет, что богом азартных игр является дьявол, и его
задача понятна: украсть, убить и погубить. Так вот для того, чтобы её выполнить, нужно
перво-наперво заманить человека в свои сети, то бишь в казино. А как это сделать
лучше? Да очень просто: побаловать начальным выигрышем. Всё! Неопытный игрок
начинает воображать себя чрезвычайно удачливым и практически непобедимым. Но он
даже не подозревает, что уже одной ногой стоит в «болоте». Ну, а дальше — по
выверенной схеме: везёт меньше — значит, надо отыграться. И в «болото» погружается
вторая нога. А лишившись опоры, человек легко и быстро оказывается «засосанным» в
трясину. Страшное сравнение, согласна. Но именно такие ассоциации и вызывает
поведение владельцев упомянутых испанских клубов.

 Ведь что бы ни говорили футбольные аналитики, ловко ориентирующиеся в схемах
футбольного закулисья об архинеобходимости коммерциализации футбола, всё по сути
сводится к банальному: жажда славы и денег. Или нет, не так: денег и славы. Ну, да
впрочем, не важно, что первично в данном случае, а что вторично. Для того, чтобы
«переплюнуть» своего «заклятого» друга и соперника «Барселону», «Реалу»
необходимо приобрести игрока, сравнимого с Месси, который родному клубу обходится

 2 / 5



Новая эмблема Реала и Барселоны

(на минуточку!) в 10,5 миллиона евро ежегодно. Одним словом, чтобы быть на гребне
волны, нынче нужны деньги — се ля ви. Или нет, немного не так: нужны Мадриду деньги
— аsí es la vida, как говорят у них, у испанцев.

 Катарские спонсоры потребовали убрать с футболок игроков «Барсы» христианскую
символику и разместить на них логотипы спонсора. И это происходит в сердце
Каталонии, которая и в эпоху господства мавров долгое время сохраняла свою
автономию, а потом стала плацдармом для Реконкисты и её аванпостом. Интересно, а
как бы отреагировали мусульманские руководители футбольных клубов, предложи им
какой-нибудь западный спонсор аналогичный вариант «наоборот». Ой, что-то мне
подсказывает, что гнев их был бы страшен!

 Слабым утешением для нас, болельщиков, служит то, что решение это далось
руководителям обоих клубов нелегко. Они всячески затягивали разрешение этого
вопроса, а, следовательно, понимали, что поступают, мягко говоря, неправильно.
Понимали, но уступили, усомнившись в Божьей силе изменить ситуацию и понадеявшись
на «жёлтого дьявола». Только давал ли им Господь повод усомниться в Его способности
коренным образом менять к лучшему любую, даже самую безвыходную ситуацию? Давал
ли Он повод усомниться в его вечном обещании, что всякий, надеящийся на Него, не
будет постыжен?

 Вот что говорит об этом история клубов.

 С 1920 года (когда «Реал» стал выступать под патронатом короля Альфонсо ХІІІ) он 31
раз становился чемпионом страны (рекорд), 18 раз завоёвывал Кубок Испании, 8 раз —
Суперкубок Испании и 23 раза (рекорд) выигрывал Региональный Чемпионат. На
международной арене «Реал» — 9-кратный победитель Кубка/Лиги чемпионов,
3-кратный обладатель Межконтинентального кубка, дважды — Малого Кубка мира и
Латинского кубка. И это только самые яркие примеры.

 ФК «Барселона» с момента своего основания в 1899 году 21 раз становился чемпионом
Испании и 22 раза — вице-чемпионом, 25 раз завоёвывал Кубок Испании, 10 раз —
Суперкубок Испании, по 4 раза — Кубок обладателей кубков и Кубок европейских
чемпионов, 3 раза — суперкубок УЕФА. Дважды (в 2009 и 2011 гг.) «Барса» становилась
клубным чемпионом мира.

 Кто скажет, что всё это время Господь не был с ними?!

 Да, сейчас настали иные времена (видимо, последние), когда звонкая монета решает
многие вопросы. Да, оба клуба оказались практически в долговой яме (тему, что их
загнали туда собственные непомерные амбиции и нездоровое соперничество, подробно
рассматривать не будем). «Где выход?!» - наверняка, не раз восклицали владельцы
клубов. Но, как известно, всё гениальное, до предела просто. Для  человека,
исчерпавшего свои людские возможности и искренне уповающего на Бога, выход
заключён в двух простых словах: «Господь усмотрит».
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 И Он действительно усмотрит! Как усмотрел почти царствующее положение Иосифа в
Египте. Как усмотрел  спасение и возвеличивание Даниила и его друзей. Как усмотрел,
что солнце не заходило, когда Иисус Навин сражался с врагами. Как усмотрел переход
Израиля по дну Чермного моря. Кстати, я часто размышляю над этим эпизодом и каждый
раз задаю себе вопрос: а почему вся эта история произошла в водах моря? Ведь было
бы намного эффектнее, если бы разверзлась земля, и всё войско фараоново
провалилось бы сквозь землю, а Израиль спокойно прошествовал бы себе далее. Но
тогда у Израиля остались бы пути к отступлению назад, в Египет, по суше. А этого не
должно было случиться ни в коем случае! Поэтому Господь водами моря «захлопнул» за
ними дверь. И только один раз Он наказал человеку вернуться в Египет. Но какому
человеку! Духовно окрепшему и во всём слушающегося Господа — Иосифу, который
прятался с младенцем Иисусом и матерью Его в Египте до смерти Ирода...

 Но вернёмся к футболу. То, что не удавалось многим и многим: «победить
непобедимых», взять «неприступную крепость», увы, легко и быстро удалось ишаку,
гружёному пиастрами, то бишь нефтедолларами...

 Прогнозов по поводу пребывания упомянутых клубов на позициях лидеров делать не
будем. Как-то не хочется. И не потому, что прогнозы — вещь наблагодарная, а большей
частью из-за того, что будущее, как таковое, — это преррогатива Господа. В нашем
распоряжении лишь прошлое, из которого надобно извлечь уроки, и настоящее, как
линия поведения после работы над ошибками и задел на будущее.

 Итак, первый урок Реконкисты: ничего нельзя делать насильно! Вообще ничего! Потому
что сделанное однажды зло рикошетом вернётся обратно. Отвоевав у мавров земли,
католические государи Фердинанд и Изабелла начали процес насильственной
христианизации арабского населения. Инквизиция зорко следила за тем, чтобы
новобращённые из мавров христиане (мориски) не исповедовали свою прежнюю
религию. Уличенных вв возврате к прежней вере сжигали на костре. О крестовых
походах говорить не будем. О них и так уже много сказано.

 Насильственное крещение Владимиром Руси, что называется, «выходит боком» сейчас,
когда поднимает голову и буйным цветом расцветает неоязычество. И таких примеров
множество.

 Урок второй. Попасть в рабство (любое!) очень легко. Выбраться из него — очень
трудно. За 7 лет (с 711 по 718 гг.) Пиренейский полуостров полностью попал под власть
мусульман, за исключением маленькой территории на севере, где находится нынешняя
Астурия. Движение Реконкисты — отвоевания у мавров своих земель — началось в том
же 718 году, а закончилось почти 8 (!) веков спустя.

 Урок третий. Дать возможность каждому делать свой выбор. Сам Бог даёт нам право
выбора и никого не загоняет силком в рай.

 Испанские клубы сделали свой выбор. Что ж, это их право. Хотя нас, болельщиков, их
выбор крайне огрочает...
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 Печально и обидно. Печально, что продешевили (несмотря на 117 миллионов
спонсорских евро). Обидно, что ещё одно очко в пользу маммоны.
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